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2019年度
ねんど

第
だい

３回
かい

静岡市
しずおかし

多文化共生
たぶんかきょうせい

協
きょう

議会
ぎかい

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

日時
に ち じ

：2019年
ねん

12月
がつ

11日
にち

（水
すい

）18：30～20：00 

会場
かいじょう

：静岡市
しずおかし

葵区
あおいく

消防
しょうぼう

署
しょ

61会議室
かいぎしつ

 

 

中川
なかがわ

主任
しゅにん

主事
し ゅ じ

：ただ今
いま

から、第
だい

３回
かい

静岡市
しずおかし

多文化共生
たぶんかきょうせい

協議会
きょうぎかい

を開催
かいさい

します。本日
ほんじつ

司会
し か い

をつ

とめさせていただきます、男女
だんじょ

参画
さんかく

・多文化
た ぶ ん か

共生課
きょうせいか

の中川
なかがわ

です。よろしくお願
ねが

いいたしま

す。ダヴィさんが少
すこ

し遅
おく

れるとのことですが、このまま始
はじ

めさせていただきます。それで

は開会
かいかい

にあたり、男女
だんじょ

参画
さんかく

・多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

課長
かちょう

の久保田
く ぼ た

よりご挨拶
あいさつ

申
もう

し上
あ

げます。 

 

久保田
く ぼ た

課長
かちょう

：皆様
みなさま

、こんばんは。お忙
いそが

しいところ、またお疲
つか

れのところお集
あつま

りいただき

ましてありがとうございます。皆
みな

さんニュースで見
み

たかもしれませんが、今年
こ と し

６月
がつ

に日本
に ほ ん

全体
ぜんたい

の在住
ざいじゅう

外国人
がいこくじん

の方
かた

が 282万人
まんにん

で最高
さいこう

を記録
き ろ く

したというニュースがありました。でも

人口
じんこう

のたった２％なんですね。外国
がいこく

を見渡
み わ た

してみるとまだまだ外国人
がいこくじん

の比率
ひ り つ

が多
おお

い国
くに

もた

くさんあります。最近
さいきん

フィンランドの首相
しゅしょう

が女性
じょせい

で 34歳
さい

と若
わか

い方
かた

がなったと日本
に ほ ん

でも

話題
わ だ い

になっていましたが、今静岡市
いましずおかし

では共生
きょうせい

社会
しゃかい

、多数派
た す う は

マジョリティーの人
ひと

とマイノリ

ティー少数派
しょうすうは

の人
ひと

が共
とも

に仲良
な か よ

く暮
く

らしていくという共生
きょうせい

社会
しゃかい

を目指
め ざ

しているということ

で、その中
なか

にはこの会議
か い ぎ

の様
よう

に多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

、日本
に ほ ん

人
じん

と外国人
がいこくじん

の方
かた

、そして高齢者
こうれいしゃ

、

障害者
しょうがいしゃ

、あるいは男女
だんじょ

、男女
だんじょ

といっても比率
ひ り つ

化
か

すれば 50％50％ですが、まだまだそこに

差別
さ べ つ

等
とう

があり、その差別
さ べ つ

を少
すこ

しずつ解
かい

消
しょう

していきたいというのが静岡市
しずおかし

全体
ぜんたい

の方
ほう

針
しん

です。

大
おお

きな方向性
ほうこうせい

の中
なか

で皆
みな

さんにご協 力
きょうりょく

いただいている協
きょう

議会
ぎ か い

ですが、少
すこ

しずつ日本人
にほんじん

の方
かた

と外国人
がいこくじん

の方
かた

が日常
にちじょう

の生活
せいかつ

の中
なか

で共
とも

に暮
く

らしていけるようになれば、日本人
にほんじん

の意識
い し き

も少
すこ

し

ずつ変
か

わっていくということで、多文化共生
たぶんかきょうせい

だけではなくていろいろな分野
ぶ ん や

でマイノリテ

ィー少数
しょうすう

の方
かた

を意識
い し き

して一緒
いっしょ

に仲良
な か よ

く暮
く

らしていけるという意識
い し き

が少
すこ

しずつ向上
こうじょう

するの

ではないかと考
かんが

えております。本日
ほんじつ

は前回
ぜんかい

皆様
みなさま

から様々
さまざま

なご意見
い け ん

をいただきました。本日
ほんじつ

はさらにその意見
い け ん

を深
ふか

く皆
みな

さんと一緒
いっしょ

に考
かんが

えていきたいと思
おも

っていますので、どうぞよろ

しくお願
ねが

いいたします。 

 

中川
なかがわ

主任主事
しゅにんしゅじ

：それではここで本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

の傍聴
ぼうちょう

および公開
こうかい

について確認
かくにん

をさせていただ

きます。静岡市
しずおかし

では附属機関
ふ ぞ く き か ん

の会議
か い ぎ

は原則
げんそく

公開
こうかい

となっておりますので、会議
か い ぎ

の傍聴
ぼうちょう

および

会議
か い ぎ

録の公開
こうかい

につきまして、ご承知
しょうち

おきください。非
ひ

公開
こうかい

とすべき事項
じ こ う

が生
しょう

じましたら、

その都度
つ ど

、その旨
むね

の決定
けってい

をしていきます。それでは静岡市
しずおかし

附属機関
ふ ぞ く き か ん

設置
せ っ ち

条例
じょうれい

第
だい

６条
じょう

３項
こう

では会長
かいちょう

が議事
ぎ じ

を務
つと

めることになっておりますので、これより全会長
ぜんかいちょう

に議事
ぎ じ

の進行
しんこう

をお

願
ねが

いします。全会長
ぜんかいちょう

、よろしくお願
ねが

いします。 

 



2 

 

全会長
ぜんかいちょう

：それでは議事
ぎ じ

に移
うつ

ります。事前
じ ぜ ん

に皆様
みなさま

に郵送
ゆうそう

でお知
し

らせしてありますが、本日
ほんじつ

の

協議
きょうぎ

内容
ないよう

は、前回
ぜんかい

のグループワークで出
で

た意見
い け ん

を掘
ほ

り下
さ

げること、また、新
あら

たな意見
い け ん

を出
だ

しあうことを行
おこ

なっていきたいと思
おも

います。初
はじ

めに、本日
ほんじつ

の協議
きょうぎ

内容
ないよう

について、事務局
じむきょく

か

ら説明
せつめい

をお願
ねが

いします。 

 

望月
もちづき

課長
かちょう

補佐
ほ さ

：こんばんは、説明
せつめい

させていただきます。前回
ぜんかい

２回目
か い め

の協議
きょうぎ

会
かい

で３つのグル

ープに分
わ

かれてグループワークを行
おこ

なっていただきました。そして静岡市
しずおかし

の課題
か だ い

や足
た

りな

い取組
とりくみ

等
とう

を話
はな

し合
あ

っていただいたところですが、それをまとめたものが資料
しりょう

４です。いた

だいた意見
い け ん

を簡単
かんたん

にグループ分
わ

けさせていただきました。防災
ぼうさい

、教育
きょういく

・母語
ぼ ご

、地域
ち い き

とのつ

ながり・交流
こうりゅう

、就労
しゅうろう

、情報
じょうほう

、その他
た

と分
わ

けております。それぞれの項目
こうもく

についてお話
はなし

をしていただければと思
おも

います。皆
みな

さんやはり防災
ぼうさい

とか教育
きょういく

の項目
こうもく

が多
おお

くなっているよう

ですが、この意見
い け ん

をそのままではなく、また補足
ほ そ く

をしていただいたり、新
あら

たにそれにつな

がる意見
い け ん

を出
だ

していただいたり、全体的
ぜんたいてき

に意見
い け ん

を深
ふか

く掘
ほ

り下
さ

げていただければ助
たす

かりま

す。また、既
すで

に行
おこ

なっている事業
じぎょう

に対
たい

してもっと改善
かいぜん

したらという意見
い け ん

でも構
かま

いませんの

で、次回
じ か い

第
だい

４回
かい

の時
とき

に提言
ていげん

を作成
さくせい

するテーマを絞
しぼ

り込
こ

む作業
さぎょう

を事前
じ ぜ ん

にするものになります

ので、積極的
せっきょくてき

に意見
い け ん

出
だ

しをお願
ねが

いしたいと思
おも

います。まずは一
ひと

つめの防災
ぼうさい

から順
じゅん

に先
さき

に

カテゴリーごとに簡単
かんたん

に説明
せつめい

させていただき、その後
ご

10分
ぷん

程度
て い ど

を目安
め や す

に協議
きょうぎ

していただけ

ればと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いします。それでは防災
ぼうさい

から、市
し

がやっている事業
じぎょう

を皆
みな

さ

んの意見
い け ん

を基
もと

に紹介
しょうかい

させていただきたいと思
おも

います。 

防災
ぼうさい

：１から７までご意見
い け ん

をいただいています。まず 1番
ばん

ハザードマップなど防災
ぼうさい

情報
じょうほう

を

広
ひろ

める必要性
ひつようせい

あり、外国人
がいこくじん

でも確認
かくにん

できるよう周知
しゅうち

をしてくださいと、コンビニに貼
は

るな

どしてはどうかという具体的
ぐたいてき

なお話
はなし

までいただいています。今
いま

の市
し

の状 況
じょうきょう

ですが、危機
き き

管理課
か ん り か

がハザードマップの管理
か ん り

をしていますが、残念
ざんねん

なことに多言語
た げ ん ご

でできていない

状 況
じょうきょう

です。ですのでこれを出
だ

していただくのは意義
い ぎ

が深
ふか

いと思
おも

っています。具体的
ぐたいてき

には

言語
げ ん ご

の翻訳
ほんやく

が今
いま

まったくされていませんので、どれにすべきか、やさしい日本語
に ほ ん ご

なのか、

英語
え い ご

がいいとかそういったご意見
い け ん

をいただければ助
たす

かります。あとはコンビニに貼
は

るなど

してはどうかというご意見
い け ん

をいただいてますが、今
いま

市
し

は企業
きぎょう

と連携
れんけい

するということも取
と

り

組
く

んでいて、コンビニと協定
きょうてい

を結
むす

ぶことが今後
こ ん ご

あるかもしれませんから、現実
げんじつ

離
ばな

れしたも

のではないのでご意見
い け ん

をいただければ助
たす

かります。次
つぎ

に２番
ばん

、４～７番
ばん

は地震
じ し ん

のことが書
か

いてあります。皆
みな

さんの所
ところ

に配
くば

っている静岡
しずおか

気分
き ぶ ん

、これは広報誌
こうほうし

なんですけれども、防災
ぼうさい

特集
とくしゅう

はやっているんですね。この部分
ぶ ぶ ん

は外国
がいこく

の方
かた

については国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

と当課
と う か

の国際
こくさい

交流
こうりゅう

員
いん

・相談員
そうだんいん

が協 力
きょうりょく

して５言語
げ ん ご

で情報
じょうほう

誌
し

を作成
さくせい

しておりまして、全
すべ

てを網羅
も う ら

する事
こと

はできませんが一部
い ち ぶ

必要
ひつよう

な所
ところ

を外国人
がいこくじん

向
む

けの情報
じょうほう

として防災
ぼうさい

の情報
じょうほう

も加
くわ

えて外国
がいこく

語
ご

版
ばん

広報誌
こうほうし

として外国人
がいこくじん

が集
あつ

まる所
ところ

に送付
そ う ふ

しております。３番
ばん

多言語
た げ ん ご

での防災
ぼうさい

メールの発信
はっしん

、

この部分
ぶ ぶ ん

は今危機
き き

管理課
か ん り か

と協議
きょうぎ

をしておりまして、今
いま

の状 況
じょうきょう

は日本
に ほ ん

語
ご

だけなんですね。

それをせめてやさしい日本
に ほ ん

語
ご

または英語
え い ご

でやってくれないかということで、業者
ぎょうしゃ

さんとお
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話
はなし

をしているところです。近
ちか

いうちにどちらかの言語
げ ん ご

ができるのかなと思
おも

っております。

以上
いじょう

、防災
ぼうさい

についての取組
とりくみ

を市
し

から説明
せつめい

しました。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：ありがとうございました。それでは、10分間
ぷんかん

防災
ぼうさい

について協議
きょうぎ

に入
はい

っていきます

が、その前
まえ

に、資料
しりょう

４の防災
ぼうさい

についての内容
ないよう

をご覧
らん

になりまして、前回
ぜんかい

意見
い け ん

を出
だ

した中
なか

で、まだ補足
ほ そ く

したいものなどありましたら先
さき

に伺
うかが

いますが、いかがでしょうか。 

 

福井
ふ く い

副会長
ふくかいちょう

：これは南米人
なんべいじん

が主
おも

に多
おお

いのかもしれませんが、私
わたし

の国
くに

の人達
ひとたち

は地図
ち ず

を見
み

る

習慣
しゅうかん

が無
な

いんですね。地図
ち ず

を見
み

ながら動
うご

くということに慣
な

れていない。ハザードマップも

そうなんですが、マップを貰
もら

っても今
いま

自分
じ ぶ ん

がどこで、避難所
ひなんじょ

がどこだから、どう動
うご

いてど

こに行
い

けば良
よ

いかが地図
ち ず

で分
わ

からないのが現実
げんじつ

なんですね。それについて何
なん

とかできない

のかと常
つね

に思
おも

ってるんですけれども。 

 

朴恵善
ぱくへそん

：スマホでもわからないですか、今
いま

若
わか

い人達
ひとたち

はどこに行
い

っても。 

 

福井
ふ く い

副会長
ふくかいちょう

：グーグルマップが今
いま

一番
いちばん

なので、それとハザードマップを重
かさ

ねることができ

ていないので、例
たと

えばハザードマップで Q R コードが読
よ

み込
こ

めるとか、そこからグーグル

マップが出
で

て来
き

て自分
じ ぶ ん

が今
いま

どこにいるとか、何
なに

かそういうアイデアがあったらいいなと思
おも

ってるんですけど。 

 

全会長
ぜんかいちょう

：ハザードマップも発信
はっしん

方法
ほうほう

の一
ひと

つのことだと思
おも

うんですけど、今
いま

ハザードマップ

に対
たい

して Q R コードはどうかという意見
い け ん

がありましたが、いい案
あん

だなと思
おも

いますが、他
ほか

に

ありますか。 

 

朴恵善
ぱくへそん

：アプリがあればそれをセットしておけばいいですね。 

 

福井
ふ く い

副会長
ふくかいちょう

：アプリを私達
わたしたち

外国人
がいこくじん

が自分
じ ぶ ん

たちの言語
げ ん ご

でみんなに周知
しゅうち

していかないといけ

ないというところもあったりするので、アプリがあってもそこでストップしたらあまり

意味
い み

の無
な

いものに。 

 

朴恵善
ぱくへそん

：それをまとめてどう発信
はっしん

するかですよね。でも一応
いちおう

アプリがあればいいですね。 

 

福井
ふ く い

副会長
ふくかいちょう

：発信
はっしん

していくためにですね。 

 

全会長
ぜんかいちょう

：防災
ぼうさい

メールは今
いま

日本
に ほ ん

語
ご

だけ対応
たいおう

していて、これからどうしようかと考
かんが

えている

ということでしたけれども、こういった言語
げ ん ご

をお願
ねが

いしたい等
とう

ありましたら意見
い け ん

を出
だ

して
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いただければと思
おも

います。 

 

叢潔
そうけつ

:カタカナ・ひらがなで情報
じょうほう

を発信
はっしん

するとか、 

 

全会長
ぜんかいちょう

：やさしい日本語
に ほ ん ご

とかですね。 

 

ビハン ダヴィ ピエール：やさしい日本語
に ほ ん ご

っていうのはどういう風
ふう

に、誰
だれ

に対
たい

してやさ

しいんですか。どの外国人
がいこくじん

に対
たい

してやさしいんですか。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：日本人
にほんじん

以外
い が い

の外国人
がいこくじん

に対
たい

してということで、私
わたし

も詳
くわ

しくはないんですけど、ご

存
ぞん

じの方
かた

いらしたら説明
せつめい

していただきたいんですが。 

 

ラクスミ デワヤニ：例
たと

えば避難
ひ な ん

じゃなくて逃
に

げてくださいとか、分
わ

かりやすい言葉
こ と ば

で。 

 

ビハン ダヴィ ピエール：例
たと

えば中国人
ちゅうごくじん

だったら漢字
か ん じ

が多
おお

いほうがやさしいじゃないで

すか。日本人
にほんじん

の子
こ

どもだったら「ます」系
けい

じゃなくて、「食
た

べます」じゃなくて「食
た

べ

る」にしたほうが分
わ

かるじゃないですか。外国人
がいこくじん

は「ます」から学
まな

ぶんですよ。なので逆
ぎゃく

に「ます」を増
ふ

やしたほうがやさしい日本語
に ほ ん ご

になるんじゃないかなと。 

 

福井
ふ く い

副会長
ふくかいちょう

：「ます」というより、例
たと

えば防災
ぼうさい

で揃
そろ

えないといけない物
もの

に「飲料
いんりょう

」って書
か

いてあったりしますよね。「飲料
いんりょう

」って何
なに

というのが普通
ふ つ う

の外国人
がいこくじん

。「水
みず

」とか「飲
の

み物
もの

」

と書
か

いてあると分
わ

かりますよね。そういう書
か

き方
かた

ということです。 

 

ビハン ダヴィ ピエール：分
わ

かりました。 

 

全会長
ぜんかいちょう

：今
いま

日本
に ほ ん

ではやさしい日本語
に ほ ん ご

についてはたくさん研究
けんきゅう

がされているので、どうい

う風
ふう

に日本語
に ほ ん ご

を使うと外国人
がいこくじん

の方
かた

によく伝
つた

わるかとやっていますので、そこのところは

大丈夫
だいじょうぶ

じゃないかと。今
いま

私
わたし

がやさしい日本語
に ほ ん ご

と話
はな

しましたが、実際
じっさい

のところまだどんな

言語
げ ん ご

にするかは静岡市
しずおかし

で検討中
けんとうちゅう

だと思
おも

いますので、是非
ぜ ひ

これを入
い

れていただきたいという

のがありましたら。 

 

ビハン ダヴィ ピエール：今
いま

対応
たいおう

している言語
げ ん ご

は何
なん

ですか。 

 

全会長
ぜんかいちょう

：今
いま

はまだ日本語
に ほ ん ご

だけです。 

 

朴恵善
ぱくへそん

：まだやさしい日本語
に ほ ん ご

にもなっていない状 況
じょうきょう

ですか。 
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望月
もちづき

課長
かちょう

補佐
ほ さ

：ハザードマップについてはまだです。 

 

朴恵善
ぱくへそん

：漢字
か ん じ

が多
おお

くてやさしい言葉
こ と ば

になっていないということですね。そこからですよ

ね。第
だい

一番
いちばん

は。 

 

髙畑幸
だかはたさち

：現在
げんざい

外国語
がいこくご

がまったく無
な

かったら、まずは英語
え い ご

。英語
え い ご

を全
まった

く勉強
べんきょう

せずに日本
に ほ ん

に

来
き

ている人
ひと

はそんなにいないんじゃないかな。どこの国
くに

でも学校
がっこう

教育
きょういく

で英語
え い ご

をちょっとは

教
おし

えているんじゃないかな。 

 

全会長
ぜんかいちょう

：おそらくメジャー言語
げ ん ご

はある程度
て い ど

対応
たいおう

してくださると思
おも

いますので、それに対
たい

し

ていつもだったら入
はい

っていない言語
げ ん ご

、静岡市
しずおかし

にはベトナムの方
かた

が増
ふ

えているので、ベトナ

ム語
ご

を入
い

れるというのは考
かんが

えられると思
おも

います。 

 

ホリウチ アリッセ イズミ：ハザードマップの地域
ち い き

の名前
な ま え

はローマ字
じ

にすればどの国
くに

の

人
ひと

でも分
わ

かりやすいかなと。標識
ひょうしき

や地名
ち め い

の漢字
か ん じ

とかを。 

 

朴恵善
ぱくへそん

：地名
ち め い

は日本人
にほんじん

でも読
よ

めなくて分
わ

からない人
ひと

がいっぱいいると聞
き

きます。町名
ちょうめい

と

か。でも外国
がいこく

から来
き

たばかりの人
ひと

はローマ字
じ

よりはアルファベットで発音
はつおん

を書
か

いたほうが

読
よ

みやすいですよね。 

 

ビハン ダヴィ ピエール：ローマ字
じ

はアルファベットじゃないですか。 

 

朴恵善
ぱくへそん

：すみません、ふりがなと間違
ま ち が

えました。 

 

李重楼
りじゅうろう

：周
まわ

りの外国人
がいこくじん

に割
わり

と多
おお

いので、例
たと

えば日本
に ほ ん

に留学
りゅうがく

している人
ひと

はシンガポール・マ

レーシア・フィリピンの人
ひと

しか英語
え い ご

が得意
と く い

ではないので、日本語
に ほ ん ご

のほうが得意
と く い

かなと。

外国人
がいこくじん

にとっては読
よ

み仮名
が な

をつけてくれれば分
わ

かりやすいです。もしどうしても分
わ

からな

かったらインターネットで調
しら

べていただければと思
おも

います。日本語
に ほ ん ご

はオノマトペとか

擬態語
ぎ た い ご

・擬声語
ぎ せ い ご

が困
こま

っています。「差
さ

し上
あ

げる」などは使
つか

わないほうがよい。日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

にいた時
とき

はクラスの中
なか

に東南
とうなん

アジアの留学生
りゅうがくせい

が多
おお

くて、みんな作文
さくぶん

を書
か

く時
とき

は中国人
ちゅうごくじん

は

みんな漢字
か ん じ

が分
わ

かる、文法
ぶんぽう

が正
ただ

しいかどうかは別
べつ

のことですが、東南
とうなん

アジア系
けい

の人
ひと

は漢字
か ん じ

があるにもかかわらずカタカナやひらがなで書
か

いてる人
ひと

が多
おお

くて、読
よ

み仮名
が な

を付
つ

けていた

だければ簡単
かんたん

だと思
おも

います。 

 

ビハン ダヴィ ピエール：印刷
いんさつ

される物
もの

もあると思
おも

いますが、ネット上
じょう

の物
もの

もあります
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か。 

 

全会長
ぜんかいちょう

：あると思
おも

います。 

 

ビハン ダヴィ ピエール：そしたら、グーグル翻訳
ほんやく

の機能
き の う

でどんな言語
げ ん ご

でも訳
やく

せるの

で、印刷
いんさつ

の物
もの

はどの言語
げ ん ご

にするか選
えら

ばなければいけないけど、ネット上
じょう

の物
もの

はどんどん

追加
つ い か

してください。100％正
ただ

しくはないけど、無
な

いよりはいいと思
おも

いますので。 

 

全会長
ぜんかいちょう

：言語
げ ん ご

に関
かん

してはやさしい日本語
に ほ ん ご

が一番
いちばん

よくて、あとは英語
え い ご

と。 

 

李重楼
りじゅうろう

：今
いま

は外国人
がいこくじん

も日本人
にほんじん

もそうですが、新聞
しんぶん

を見
み

るより毎日
まいにち

携帯
けいたい

をいじっている人
ひと

が

多
おお

いので、こういう資料
しりょう

の下
した

に、もしどうしても分
わ

からなかったらここへと QRコードを

付
つ

けるとかしてくれれば。緊急
きんきゅう

の時
とき

は皆
みな

慌
あわ

てて忘
わす

れているので。 

 

山下
やました

メリンダ：英語
え い ご

とやさしい日本語
に ほ ん ご

どちらがよいかアンケートを取
と

って調
しら

べて欲
ほ

しいで

す。 

 

李栄元
りえいげん

：この前
まえ

の台風
たいふう

の時
とき

にハザードマップを初
はじ

めてインターネットで市
し

のホームページ

から入
はい

って確認
かくにん

したんです。がけ崩
くず

れの件
けん

を確認
かくにん

したんですけど、非常
ひじょう

に分
わ

かりづらかっ

たです。自分
じ ぶ ん

が住
す

んでいる所
ところ

のがけ崩
くず

れの危険度
き け ん ど

が網
あみ

かけや模様
も よ う

でマップに書
か

いてあるが

日本語
に ほ ん ご

が分かる人
ひと

でも非常
ひじょう

に分
わ

かりづらかった。何々
なになに

地区
ち く

というくくりになっていて、

自分
じ ぶ ん

の番地
ば ん ち

で探
さが

そうとしてもそれでは探
さが

せないです。 

 

全会長
ぜんかいちょう

：探
さが

せないし、ものによっては違
ちが

っていたりしますね。私
わたし

もその時
とき

に経験
けいけん

しまし

たけれども。 

 

李栄元
りえいげん

：もっと簡単
かんたん

に番地
ば ん ち

ですぐに探
さが

せるような、自分
じ ぶ ん

の住
す

んでいる家
いえ

が山
やま

の近
ちか

くだった

ら多分
た ぶ ん

微妙
びみょう

だと思
おも

うんです。拡大
かくだい

して拡大
かくだい

してやっと見
み

えたんです。まず普通
ふ つ う

にもっと見
み

やすく探
さが

しやすくしていただくのがまず先決
せんけつ

かなと考
かんが

えました。 

 

ラクスミ デワヤニ：留学生
りゅうがくせい

の相談者
そうだんしゃ

から自分
じ ぶ ん

に一番
いちばん

近
ちか

い避難所
ひなんじょ

が分
わ

からないという相談
そうだん

が多かった。アプリを見
み

ても漢字
か ん じ

で書
か

いてあるので読
よ

めない留学生
りゅうがくせい

が多
おお

いので、英語
え い ご

とか

だったらいいなと思
おも

いました。 

 

全会長
ぜんかいちょう

：今
いま

聞
き

いて思
おも

ったんですけれども、皆
みな

さん外国人
がいこくじん

の方
かた

が台風
たいふう

や災害
さいがい

があった時
とき

に、

まず見
み

るのはスマホということですね。そうすると、先
さき

ほどのアプリがあればそこがうま
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くいくといいのかなと思
おも

いますね。 

 

福井
ふ く い

副
ふく

会長
かいちょう

：相談者
そうだんしゃ

からも私
わたし

のところに来
く

るのは全部
ぜ ん ぶ

Facebookのメッセンジャーかライ

ンで来
く

るので、そのまま QRコードを送
おく

れれば一番
いちばん

楽
らく

かなと。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：あとはその周知
しゅうち

ですね。コンビニに貼
は

る等
とう

の周知
しゅうち

方法
ほうほう

の意見
い け ん

を出
だ

していただいた

ようなので。今
いま

10分
ぷん

ちょっと過
す

ぎましたので、このぐらいで今回
こんかい

は打
う

ち切
き

っていきたいと

思
おも

います。その次
つぎ

の教育
きょういく

・母語
ぼ ご

に関
かん

して移
うつ

っていきたいと思
おも

います。事務局
じむきょく

からよろしく

お願
ねが

いします。 

 

望月
もちづき

課長
かちょう

補佐
ほ さ

：まず１番
ばん

ですけれども、学校
がっこう

で母国語
ぼ こ く ご

を勉強
べんきょう

しながらというのは日本
に ほ ん

の

教育
きょういく

の中
なか

で静岡
しずおか

の教育
きょういく

委員会
いいんかい

ではやっていないです。日本
に ほ ん

語
ご

の指導
し ど う

教室
きょうしつ

はあるので、お

話
はなし

ができない様
よう

な方
かた

については指導
し ど う

教室
きょうしつ

をご案内
あんない

しています。２番
ばん

の学校
がっこう

、親
おや

、教育
きょういく

委員会
いいんかい

のギャップ、これは学校
がっこう

ごとに多分
た ぶ ん

私
わたし

の理解
り か い

の中
なか

では親
おや

と子供達
こどもたち

の連絡帳
れんらくちょう

だとか

メールで配信
はいしん

はやっているが、もしできない場合
ば あ い

は学校
がっこう

教育
きょういく

課
か

という所
ところ

に適応
てきおう

相談
そうだん

とい

う事業
じぎょう

がありまして、通訳者
つうやくしゃ

を派遣
は け ん

する事業
じぎょう

を利用
り よ う

することができます。３番
ばん

の親
おや

を対象
たいしょう

とした大学
だいがく

進学
しんがく

のガイダンスは、今
いま

市役所
しやくしょ

の実務
じ つ む

の中
なか

に大学
だいがく

の部分
ぶ ぶ ん

は無
な

くて、県
けん

か大学
だいがく

に

なるんですけれども、基本
き ほ ん

ガイダンスについては市
し

ではやっていないです。高校
こうこう

進学
しんがく

ガイ

ダンスまではやっております。以上
いじょう

が市
し

がやっているところになります。 

 

全会長
ぜんかいちょう

：今
いま

教育
きょういく

・母語
ぼ ご

で６項目
こうもく

上
あ

がっていますが、何
なん

か補足
ほ そ く

したい方
かた

がいたら、自分
じ ぶ ん

が

書
か

いた意見
い け ん

とはちょっと違
ちが

う形
かたち

で上
あ

がっているよとか、ありましたら合
あ

わせて伺
うかが

いたい

と思
おも

いますがいかがでしょうか。 

 

福井
ふ く い

副会長
ふくかいちょう

：感覚
かんかく

として、１番
ばん

の学校
がっこう

の授業
じゅぎょう

の中
なか

で母語
ぼ ご

をやってもらうのはかなり厳
きび

し

いことだと思
おも

うので、これを発信
はっしん

した時
とき

の私
わたし

の中
なか

での考
かんが

えは、クラブみたいなものがあ

って、放課後
ほ う か ご

に例
たと

えば南米
なんべい

だったらスペイン語
ご

のできるお母
かあ

さんとかお父
とう

さんが来
き

て、ち

ょっと母語
ぼ ご

を教
おし

えていただく。同
おな

じ国
くに

の人
ひと

達
たち

、同
おな

じ言語
げ ん ご

を習
なら

いたい人
ひと

達
たち

、もしくはそこに

交流
こうりゅう

があってもいいのかなと思
おも

うので、日本人
にほんじん

の子
こ

ども達
たち

もスペイン語
ご

を習
なら

いたいよと言
い

ったらそこに来
き

てクラブに入
はい

ってもらってやるという方法
ほうほう

があったら理想
り そ う

だなと。母語
ぼ ご

を

忘
わす

れて欲
ほ

しくないのもひとつ、自分
じ ぶ ん

のアイデンティティーを残
のこ

していくためにも、母語
ぼ ご

は

勉強
べんきょう

してもらいたい。でも親
おや

が自分
じ ぶ ん

の子
こ

どもだけに教
おし

えるのは結構
けっこう

難
むずか

しいところがあっ

て、私
わたし

は短気
た ん き

なのですぐ怒
おこ

ってしまうし、「この前
まえ

言
い

ったのになんで分
わ

からないの」とす

ぐ言
い

ってしまうところがある。それが、いろんな人
ひと

達
たち

がいると、もうちょっとやさしく教
おし

えていけるのかなという気持
き も

ちになれるので、そういうのが有
あ

ってもよいかなと思
おも

いま

す。 
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朴恵善
ぱくへそん

：そうですね。日本
に ほ ん

の学生
がくせい

にとっても外国
がいこく

語
ご

に触
ふ

れるいいチャンスだと思
おも

います。

外国
がいこく

の文化
ぶ ん か

に触
ふ

れることにもなりますし、勉強
べんきょう

だけではなくて、私
わたし

も実
じつ

は韓国語
かんこくご

を教
おし

え

ているんだけど、文字
も じ

だけを教
おし

えるのではなくて、どうしても言葉
こ と ば

を教
おし

えながら、韓国
かんこく

の

文化
ぶ ん か

を話
はな

しているんですね。ここは日本
に ほ ん

と同
おな

じだけど、これは違
ちが

うよとか。言葉
こ と ば

を教
おし

えて

も広
ひろ

い面
めん

では国
くに

のことも分
わ

かるようになるので、小
ちい

さい子
こ

どもにも刺激
し げ き

になりますし、

日本
に ほ ん

に居
い

ながら国際的
こくさいてき

な感覚
かんかく

に触
ふ

れられるのは日本
に ほ ん

の学生
がくせい

にも良
よ

いし、外国
がいこく

の子
こ

にも自分
じ ぶ ん

のアイデンティティー的
てき

な面
めん

でも前向
ま え む

きになれて、良
よ

い方向
ほうこう

になると思
おも

いますから。クラ

ブを毎日
まいにち

やると暑苦
あつくる

しいんですけど、一ヶ月
いっかげつ

に何回
なんかい

とかにして、今月
こんげつ

はスペイン語
ご

だけ

ど、来月
らいげつ

は何語
な に ご

だから、その時
とき

だけ興味
きょうみ

が有
あ

る子
こ

は参加
さ ん か

していいよというのもいいかなと

思
おも

いますね。 

 

ラクスミ デワヤニ：学校
がっこう

でクラブの様
よう

にできたら私
わたし

もよいと思
おも

っています。それプラス

この前
まえ

の様
よう

な街
まち

の中
なか

でのイベント、わいわいワールドフェアの様
よう

な外国人
がいこくじん

の子
こ

ども達
たち

が各
かく

国
くに

のイベントとか集
あつ

まって楽
たの

しめる所
ところ

があれば、みんな来
く

るんじゃないかなと思
おも

います。

大人
お と な

だけではなく、子
こ

どもたちも楽
たの

しめると思
おも

います。 

 

福井
ふ く い

副
ふく

会長
かいちょう

：もっとイベントがあって欲
ほ

しいですね。回数
かいすう

が年
ねん

一回
いっかい

では少
すく

なすぎる。 

 

ラクスミ デワヤニ：そこに親子
お や こ

も一緒
いっしょ

に参加
さ ん か

したければ、お母
かあ

さんとか興味
きょうみ

があればど

うぞって言
い

えますし。 

 

高畑幸
たかはたさち

：児童館
じどうかん

や公民館
こうみんかん

の活動
かつどう

としてやるのもありかなと。 

 

朴恵善
ぱくへそん

：私
わたし

は市
し

からの連絡
れんらく

を通
つう

じて中学校
ちゅうがっこう

や子
こ

どもが小
しょう

学生
がくせい

の時は小
しょう

学校
がっこう

から、国際
こくさい

交流
こうりゅう

の一
ひと

つとして韓国
かんこく

の話
はなし

を聞
き

かせてくださいと言
い

われて一時間
いちじかん

ぐらいやったことがあ

るんですね。子
こ

どもの年
とし

に合
あ

わせてやるんだけど、食文化
しょくぶんか

とか、韓国
かんこく

の服
ふく

を持
も

って行
い

って

着
き

せたり、軽
かる

い話
はなし

なんですが、韓国
かんこく

は一番
いちばん

日本
に ほ ん

と近
ちか

くて食文化
しょくぶんか

も近
ちか

いし米
こめ

を食
た

べるのに、

韓国
かんこく

ってポテトチップあるんですかってびっくりする子
こ

もいて、あまりにも分
わ

からなさす

ぎて、逆
ぎゃく

にあーそうなんだと思
おも

って。家族
か ぞ く

で海外旅行
かいがいりょこう

にいっぱい行
い

く子
こ

もいれば、そうじ

ゃない子
こ

もいますし、韓国
かんこく

に対
たい

してすごく遠
とお

いと思
おも

っている子
こ

もいるんだけど、それを小
しょう

学校
がっこう

・中
ちゅう

学校
がっこう

生
せい

は単純
たんじゅん

に興味
きょうみ

を持
も

つから、そこでいろんな外国
がいこく

の方
かた

を呼
よ

んで、単発
たんぱつ

で終
お

わるものでも、いろんな国
くに

をやる授業
じゅぎょう

を増
ふ

やせばと思
おも

います。ちょっとしたきっかけで子
こ

どもは留学
りゅうがく

に行
い

きたいとなったりしますし。 

 

李重楼
りじゅうろう

：僕
ぼく

の友達
ともだち

はダブル背景
はいけい

がある人
ひと

が多
おお

いです。日本
に ほ ん

とインドネシアのハーフとか、
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ブラジルの方
かた

とか。日本
に ほ ん

で友達
ともだち

とこういう話
はなし

があったんですけれども、すごく大
おお

きな問題
もんだい

は自分
じ ぶ ん

のアイデンティティーを恥
は

ずかしいと思
おも

う人
ひと

が多
おお

い。大学
だいがく

に入
はい

ったら大丈夫
だいじょうぶ

なんで

すけれども、小
しょう

学校
がっこう

から中学校
ちゅうがっこう

・高校
こうこう

生
せい

は、私
わたし

は在日
ざいにち

とか日系
にっけい

ブラジル人
じん

とかを他
ほか

の人
ひと

に知
し

られたくないと思
おも

う人
ひと

が多
おお

いです。例
たと

えば僕
ぼく

の友達
ともだち

なんですが、お父
とう

さんがアメリカ

人
じん

、お母
かあ

さんは日本人
にほんじん

、お父
とう

さんとは家
いえ

で英語
え い ご

の会話
か い わ

が全然
ぜんぜん

大丈夫
だいじょうぶ

なんですけれど、他
ほか

の

日本人
にほんじん

の学生
がくせい

に合
あ

わせてわざと日本
に ほ ん

式
しき

の英語
え い ご

を喋
しゃべ

っている。こういう人
ひと

が多
おお

くて英会話
えいかいわ

が

ますますできなくなっている。喋
しゃべ

ったら、あぁこの人
ひと

は日本人
にほんじん

ではない、アメリカ人
じん

だと

か。わざと日式
にっしき

英語
え い ご

を喋
しゃべ

ったりとか。中 国
ちゅううごく

だとどちらかの親
おや

が外国
がいこく

の背景
はいけい

があったらプ

ライドを持
も

つ人
ひと

が多
おお

いです。日本
に ほ ん

ではコンプレックスに思
おも

っている人
ひと

が多
おお

いので、いじめ

られたりとか、笑
わら

われたりとか。今
いま

良
よ

いことは、日本
に ほ ん

政府
せ い ふ

が外国
がいこく

でかっこいい日本
に ほ ん

文化
ぶ ん か

を

アピールしている。小
しょう

学生
がくせい

とか中学生
ちゅうがくせい

の子
こ

どもは日本
に ほ ん

の文化
ぶ ん か

しかかっこよくないと思
おも

っ

てしまう人
ひと

が多
おお

い。もし親
おや

が外国
がいこく

の方
かた

で、定期的
ていきてき

に小
しょう

学校
がっこう

・中学校
ちゅうがっこう

・高校
こうこう

で自国
じ こ く

の文化
ぶ ん か

をアピールしたりしたら、子
こ

どももお父
とう

さんやお母
かあ

さんの国
くに

をカッコよいと思
おも

うかもしれ

ない、もう一
ひと

つの文化
ぶ ん か

にプライドを持
も

ち始
はじ

めると思
おも

うので、幼
おさな

い頃
ころ

からもう一
ひと

つの言語
げ ん ご

を

勉強
べんきょう

する意思
い し

が芽生
め ば

えると思
おも

います。 

 

ビハン ダヴィ ピエール：今
いま

の話
はなし

を聞
き

いて思
おも

い出
だ

したんですけど、どちらかの親
おや

が

外国人
がいこくじん

の子
こ

を日本
に ほ ん

語
ご

でハーフと言
い

うじゃないですか。ハーフというのは 50％、本当
ほんとう

は

200％なのでハーフじゃなくてダブルという言
い

い方
かた

にして欲
ほ

しいんですね。ただの言葉
こ と ば

だ

けと思
おも

うかもしれませんが、もっと大
おお

きな考
かんが

え方
かた

の問題
もんだい

に関係
かんけい

しています。子供達
こどもたち

が自分
じ ぶ ん

の父母
ふ ぼ

が外国人
がいこくじん

であることを恥
は

じているところがある、自分
じ ぶ ん

がハーフだと知
し

られて欲
ほ

しく

ないから。自分
じ ぶ ん

がダブルだと気
き

づいていたら、逆
ぎゃく

にプラスだったらみんなに知
し

って欲
ほ

しい

ですよね。そしたらみんなプラスになるんですよ。 

 

朴恵善
ぱくへそん

：私
わたし

の子
こ

どもは純粋
じゅんすい

な韓国人
かんこくじん

でずっと日本
に ほ ん

の教育
きょういく

で育
そだ

ちましたが、基本
き ほ ん

的
てき

に日本
に ほ ん

の社会
しゃかい

は目立
め だ

つのがあまりよろしくないという見
み

方
かた

があるから、子供達
こどもたち

が後
うし

ろ向
む

きになる

んだと思
おも

います。一番
いちばん

敏感
びんかん

なのが小
しょう

学生
がくせい

高学年
こうがくねん

から中学生
ちゅうがくせい

です。高校
こうこう

生
せい

になると落
お

ち着
つ

くんですね。特
とく

に女
おんな

の子
こ

は敏感
びんかん

なのもありますね。男
おとこ

は考
かんが

え方
かた

がシンプルなので。女
おんな

の子
こ

は思春期
ししゅんき

がそれで、外国人
がいこくじん

だけじゃなくても日本人
にほんじん

の子
こ

でも、目立
め だ

つのはよくないと

見
み

る面
めん

が日本
に ほ ん

社会
しゃかい

ではすごくある。悪
わる

い面
めん

で目立
め だ

つのはしかるべきなんだけど、あの子
こ

は

勉強
べんきょう

もできて語学
ご が く

もできて、なんでもできればすごく拍手
はくしゅ

してあげてやる気
き

を伸
の

ばしてあ

げるのが良
よ

いと思
おも

うのに、逆
ぎゃく

にあんまり目立
め だ

つのは「なんかあの子
こ

おもしろくない」とか

言
い

って、それで仲間外
なかまはず

れにするような。基本
き ほ ん

的
てき

に日本
に ほ ん

の社会
しゃかい

はみんなで一緒
いっしょ

にやるのが

大事
だ い じ

な社会
しゃかい

なんですね。一人
ひ と り

が目立
め だ

つのではなくてみんな一緒
いっしょ

に力
ちから

を合
あ

わせて、それはす

ごく必要
ひつよう

で大事
だ い じ

なことなんだけど、たまにそれが悪
わる

く現
あらわ

れる部分
ぶ ぶ ん

があって、日本
に ほ ん

の子
こ

でも

優秀
ゆうしゅう

であの子
こ

褒
ほ

めてあげればもっとやる気
き

が出
で

るのに、周
まわ

りがそんな目
め

で見
み

るからあまり
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外
そと

に向
む

かって歩
ある

き出
だ

せない、その能力
のうりょく

がもったいないと思
おも

ったことがあります。日本
に ほ ん

も

世界
せ か い

に向
む

かってグローバル化
か

の中
なか

で、日本人
にほんじん

も目立
め だ

つのもものによってはすごく良
よ

いこと

で褒
ほ

めるべきと考
かんが

えたほうが日本
に ほ ん

のためにもよいと思
おも

うんですね。それが無
な

ければ子供
こ ど も

も

そこまで敏感
びんかん

にならなくて済
す

むと思
おも

います。 

 

福井
ふ く い

副
ふく

会長
かいちょう

：私
わたし

は日本
に ほ ん

に来
き

て 21年
ねん

になるんですけど、うちの子供
こ ど も

が小
しょう

学校
がっこう

に入
はい

る時
とき

に

市役所
しやくしょ

からお母
かあ

さんの名字
みょうじ

にしていただいていいですかと言
い

われたんですね。「えっ？」

て思
おも

いますよね。私
わたし

もその時
とき

何
なに

も考
かんが

えずにどうしてですかって聞
き

いたら、いじめにあっ

たらかわいそうだからって直
じか

に言
い

われました。私
わたし

はそのまま「はい分
わ

かりました」と言
い

っ

て息子
む す こ

を私
わたし

の名字
みょうじ

に変
か

えて福井
ふ く い

で学校
がっこう

に入
い

れました。でも見
み

た目
め

がハーフというか外人
がいじん

の

顔
かお

しているんです。誰
だれ

が見
み

ても分
わ

かるんです。いじめって見
み

た目
め

とかそういう所
ところ

じゃなく

て、結果
け っ か

彼
かれ

が持
も

っているもので合
あ

うんだなというのが分
わ

かりまして、娘
むすめ

の時
とき

も同
おな

じことを

言
い

われたんですけど、いいえ娘
むすめ

はそのままの名字
みょうじ

で行
い

かせますと言
い

ったら、今度
こ ん ど

は逆
ぎゃく

に

兄弟
きょうだい

で名字
みょうじ

が違
ちが

うと言
い

っていじめられまして、またそこでいろいろあったんですけれど。

でも、日本
に ほ ん

の考
かんが

え方
かた

のこうじゃなければいけないというものに、いつの間
ま

にか私達
わたしたち

もは

められていくんだなというのに直面
ちょくめん

したことがありました。あと、もう一
ひと

つは来
き

た当時
と う じ

は

日本
に ほ ん

もまだ本当
ほんとう

に外国
がいこく

の人達
ひとたち

にあんまり慣
な

れていないということもあって、今
いま

は変
か

わりま

したが色鉛筆
いろえんぴつ

も肌色
はだいろ

というのがあった。あの当時
と う じ

の様
よう

にそれが当
あ

たり前
まえ

だったことが、

外国人
がいこくじん

が入
はい

って来
く

ることによって、そうじゃないんだと気
き

づいていく所
ところ

もあって日本
に ほ ん

もい

っぱい変
か

わってきているので、変
か

わってもらう為
ため

には、私達
わたしたち

が一生懸命
いっしょうけんめい

発信
はっしん

していかな

ければ気
き

がついてもらえないので、是非
ぜ ひ

こういう場
ば

で声
こえ

に出
だ

して欲
ほ

しいと思
おも

います。 

 

朴恵善
ぱくへそん

：うちはそう言
い

われたことが一回
いっかい

もないんですけど、黙
だま

っていれば日本人
にほんじん

に見
み

えま

すから、韓国
かんこく

の人
ひと

は。 

 

長阪有美奈
ながさかあ る び な

：風邪
か ぜ

を引
ひ

いているので声
こえ

が聞
き

き取
と

りにくいと思
おも

いますが、すみません。お願
ねが

いします。こちらの４番
ばん

と５番
ばん

は私
わたし

が出
だ

した気
き

がするので、その話題
わ だ い

をここで補足
ほ そ く

させて

いただきたいと思
おも

います。４番
ばん

は行政
ぎょうせい

が関
かか

わるべきというのは、英語
え い ご

の幼稚園
ようちえん

のそもそも

の意味
い み

あいは外国人
がいこくじん

だけに携
たずさ

わる問題
もんだい

ではないんですが、認可
に ん か

をきちっと取
と

った上
うえ

での

幼稚園
ようちえん

であって欲
ほ

しいと思
おも

います。悪
わる

く言
い

うと、英語
え い ご

を喋
しゃべ

れるだけで先生
せんせい

になるんじゃな

くて、本当
ほんとう

に先生
せんせい

の資格
し か く

を持
も

っている方
かた

に幼稚園
ようちえん

で業務
ぎょうむ

を担
にな

っていただきたいと思
おも

いま

す。それは全体
ぜんたい

的
てき

な問題
もんだい

で外国人
がいこくじん

だけの問題
もんだい

ではないと思
おも

います。日本人
にほんじん

にも関
かか

わる

問題
もんだい

、ちょっとここは分
わ

かりにくくなっていると思
おも

います。５番
ばん

は私自身
わたしじしん

がすごく悩
なや

んで

いた問題
もんだい

ですが、簡単
かんたん

にまとめますと、ハーフだろうがダブルだろうがトリプルだろう

が、もう生
う

まれている子
こ

どもなので、親
おや

としては一番
いちばん

良
よ

く育
そだ

てていきたい。例
たと

えばうちの

幼稚園
ようちえん

の話
はなし

をすると、うちの子
こ

はすごく言葉
こ と ば

が混
ま

ざっていたんですね。園長
えんちょう

先生
せんせい

とお話
はなし
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した結果
け っ か

、どうしますかとお母
かあ

さん決
き

めて下
くだ

さいと、母語
ぼ ご

はひとつしかないから、日本
に ほ ん

語
ご

にするのかロシア語
ご

にするのかすごく悩
なや

んでいたんですけど、日本
に ほ ん

で育
そだ

っていく上
うえ

ではロ

シア語
ご

を母語
ぼ ご

にしたらうまくいかないんですよ。悲
かな

しいけど。早
はや

い段階
だんかい

で親
おや

が決
き

めるべき

なんです。市
し

の外国人
がいこくじん

向
む

け研修会
けんしゅうかい

・講習会
こうしゅうかい

等
とう

の早
はや

い段階
だんかい

で親
おや

に対
たい

して子
こ

どもの母語
ぼ ご

はど

うしますかという説明
せつめい

会
かい

というか、いろんな情報
じょうほう

を提供
ていきょう

していただいて、あとはもう親
おや

が決
き

めるべきなんです。親
おや

が英語
え い ご

を母語
ぼ ご

にすると決
き

めたらあとはどうぞ頑張
が ん ば

ってください

と、それは個別
こ べ つ

の話
はなし

ですから。私
わたし

は散々
さんざん

ロシア語
ご

と言
い

っていたのに、結局
けっきょく

子
こ

どものため

に日本
に ほ ん

に住
す

んでいく上
うえ

ではきちっと日本
に ほ ん

語
ご

の教育
きょういく

をしてあげないと、それこそいじめにも

遭
あ

うだろうし、可哀
か わ い

そうだし。ロシア語
ご

何
なん

とかバックで頑張
が ん ば

るけど、でも日本
に ほ ん

語
ご

で承諾
しょうだく

し

たんですね。それはいろんな情報
じょうほう

の提供
ていきょう

もあったし、園長
えんちょう

先生
せんせい

の丁寧
ていねい

な説明
せつめい

もあった

し、心配
しんぱい

してくださるのも伝
つた

わったし、それは私
わたし

が決断
けつだん

したんですね。他
ほか

の母語
ぼ ご

で生活
せいかつ

し

ている親
おや

の方
かた

には幼稚園
ようちえん

に入
はい

った段階
だんかい

ではなく、なるべく早
はや

めにそういう講座
こ う ざ

を開
ひら

いて欲
ほ

しい。こういう育
そだ

ち方
かた

をすればこういう可能性
かのうせい

が出
で

てきますよと、良
よ

い例
れい

・悪
わる

い例
れい

も出
だ

し

ていただいて、あとはもうその情報
じょうほう

を元
もと

に親
おや

で決
き

めてくださいと。あとは自分
じ ぶ ん

の方針
ほうしん

で進
すす

めてくださいと。ごめんなさい、すごい失礼
しつれい

なコメントかもしれないけど、私
わたし

の個人的
こじんてき

な

意見
い け ん

なんですが、いじめの確率
かくりつ

は地方
ち ほ う

に行
い

けば行
い

くほど高
たか

い気
き

がする。ごめんなさい、

本当
ほんとう

に失礼
しつれい

な意見
い け ん

なんだけど、だから何
なに

を言
い

いたいかというと、ぜひ静岡
しずおか

をもうちょっと

都会
と か い

化
か

させましょうよ。静岡
しずおか

はそんなにそこまで田舎
い な か

じゃないから、いじめの確立
かくりつ

を下
さ

げ

る為
ため

にもっと都会
と か い

にしましょうよ。例
たと

えば名古屋
な ご や

・東京
とうきょう

・大阪
おおさか

に行ったら、インターナシ

ョナル学校
がっこう

は置
お

いておいて、結局
けっきょく

私
わたし

は見
み

た目
め

が白人
はくじん

だから、東京
とうきょう

・名古屋
な ご や

に居
い

た時
とき

は皆
みな

あまり反応
はんのう

しないんですね。静岡
しずおか

はまだ反応
はんのう

するんですね。そこからすべて始
はじ

まっている

ので、人口
じんこう

増
ふ

やしましょう・白人
はくじん

増
ふ

やしましょうじゃないですよ。多分
た ぶ ん

ダヴィさんもそう

いう経験
けいけん

あると思
おも

うんですけどね。「ウォッ！」という所
ところ

もあれば、全然
ぜんぜん

何
なに

も反応
はんのう

しない

所
ところ

があるので、そういう差
さ

がまだ日本
に ほ ん

国内
こくない

ではあるんですね。ですからこういう協議
きょうぎ

会
かい

が

あるからこそ、静岡
しずおか

でそういう問題
もんだい

率
りつ

が下
さ

がっていくように頑張
が ん ば

っていきたいと思
おも

いま

す。よろしくお願
ねが

いします。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：今
いま

教育
きょういく

のことで母語
ぼ ご

をどちらかに決
き

めなくてはいけないという話
はなし

を聞
き

いて私
わたし

びっくりしたんですが、それに関
かん

してはまた後
あと

で。 

 

長阪有美奈
ながさかあ る び な

：講習会
こうしゅうかい

や情報
じょうほう

提供
ていきょう

があれば、たぶん悩
なや

んでいる親
おや

はいっぱいいると思
おも

うん

ですよ。間違
ま ち が

えてたらそのままいってしまうから。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：おそらく、皆
みな

さん静岡
しずおか

・日本
に ほ ん

で子
こ

育
そだ

てをされている外国人
がいこくじん

の方
かた

たちは多
おお

かれ少
すく

な

かれその問題
もんだい

には直面
ちょくめん

しているので、きっちり決
き

めてしまうことには色々
いろいろ

意見
い け ん

があると思
おも

います。 
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長阪有美奈
ながさかあ る び な

：決
き

めるのはその家族
か ぞ く

だと思
おも

うんですよ。個人的
こじんてき

なことですから。うちの

幼稚園
ようちえん

の園長
えんちょう

先生
せんせい

がどうしますかと聞
き

いてきたんですよ。強制的
きょうせいてき

じゃないんです。お母
かあ

さんどうしたいですか、ひたすらロシア語
ご

で話
はな

しかけてるから、どこかで決
き

めてください

と。ロシア語
ご

やめてとかいう話
はなし

じゃないですよ。子
こ

どものためにも分
わ

けてあげたほうが。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：それとさっきの母語
ぼ ご

と日本
に ほ ん

語
ご

の教育
きょういく

の話
はなし

とがぶつかっていくと思
おも

うんですけ

ど。 

 

長阪有美奈
ながさかあ る び な

：親
おや

が整理
せ い り

できていれば子
こ

どもの混乱
こんらん

は少
すく

なくなると思
おも

う。親
おや

が整理
せ い り

できてい

なくてあれもこれもとなると一番
いちばん

落
お

とし穴
あな

だと思
おも

います。 

 

野田敏郎
の だ と し ろ う

：親
おや

後
ご

さんはどうやって情報
じょうほう

を受
う

けるんですか。どうやって育
そだ

てたらいいという

のは。噂
うわさ

とかで聞
き

くんですか。 

 

長阪有美奈
ながさかあ る び な

：そういう体制
たいせい

整
ととの

っていないと思
おも

うんですね。みんなそれぞれ自分
じ ぶ ん

の考
かんが

えと

かあちこち情報
じょうほう

を得
え

たり。だからこそ、そういう機関
き か ん

から話
はなし

があったほうが。 

 

野田敏郎
の だ と し ろ う

：専門
せんもん

の話
はなし

で言
い

うと第
だい

二
に

言語
げ ん ご

習得
しゅうとく

という理論的
りろんてき

なのがあるんですけど、あくま

で理論
り ろ ん

は理論
り ろ ん

なので、どうやって育
そだ

てたら。 

 

長阪有美奈
ながさかあ る び な

：そうですよね。正解
せいかい

は無
な

いですよ。 

 

福井
ふ く い

副
ふく

会長
かいちょう

：決
き

めるのは逆
ぎゃく

に私
わたし

は怖
こわ

いです。 

 

朴恵善
ぱくへそん

：私
わたし

も一個
い っ こ

に決
き

める考
かんが

えは全然
ぜんぜん

無
な

くて育
そだ

ちました。 

 

ビハン ダヴィ ピエール：親
おや

の日本
に ほ ん

語
ご

能力
のうりょく

にもよりますよね。 

 

野田敏郎
の だ と し ろ う

：いろんな要素
よ う そ

があるということですね。 

 

長阪有美奈
ながさかあ る び な

：いや、方針
ほうしん

ですよ、方針
ほうしん

だけ。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：最近
さいきん

それこそ今
いま

聞
き

いたように、行政
ぎょうせい

のほうから日本
に ほ ん

語
ご

で育
そだ

てて下
くだ

さいって話
はなし

を

最近
さいきん

何回
なんかい

か聞
き

くようになってびっくりしたんですけれども、そういう話
はなし

を聞
き

く反面
はんめん

、専門
せんもん

家
か

の人
ひと

達
たち

は第
だい

二
に

言語
げ ん ご

習得
しゅうとく

のための方法論
ほうほうろん

、理論
り ろ ん

もあるし、実際
じっさい

は言語
げ ん ご

を習得
しゅうとく

するかしな
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いかのアイデンティティーの問題
もんだい

だと思
おも

うんです。私
わたし

はそう思
おも

っているので、どうやって

いくのかは今後
こ ん ご

もっと掘
ほ

り下
さ

げて話
はな

していきたいなと思
おも

います。皆
みな

さんちょっと考
かんが

えてい

ただけたらなと思
おも

います。 

 

長阪有美奈
ながさかあ る び な

：はい、結構
けっこう

大
おお

きなテーマなので。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：次
つぎ

に移
うつ

りたいと思
おも

うんですけど。 

 

叢潔
そうけつ

：さきほどの話
はなし

ですが、福井
ふ く い

さんの子
こ

どもの名字
みょうじ

のことと、長阪
ながさか

さんの子
こ

どもの

母国語
ぼ こ く ご

のことは、どちらも自分
じ ぶ ん

の子
こ

どもが学校
がっこう

でいじめられないようにと配慮
はいりょ

して、選
えら

ん

だ結果
け っ か

だと思
おも

います。日本
に ほ ん

の学校
がっこう

はどちらかというと、みんなが普通
ふ つ う

が一番
いちばん

良
よ

いという、

ちょっと違
ちが

うとすぐいじめの対象
たいしょう

になるというのが、どうしても今
いま

の事情
じじょう

なんですけど、

さっき言
い

ったように韓国
かんこく

研究
けんきゅう

会
かい

とか学校
がっこう

でクラブを作
つく

っていれば、もうちょっと多文化
た ぶ ん か

に

触
ふ

れる機会
き か い

が広
ひろ

がっていけば、それはだんだん良
よ

くなると思
おも

います。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：はい、ありがとうございます。結局
けっきょく

、行
い

きつく所
ところ

はいろんな文化
ぶ ん か

に触
ふ

れていろ

いろ知
し

っていくということから始
はじ

まるんだなと思
おも

います。 

 

ビハン ダヴィ ピエール：僕
ぼく

の子
こ

が生
う

まれた時
とき

に、僕
ぼく

の名字
みょうじ

にしたかったんですが、お

母
かあ

さんの名字
みょうじ

じゃないといけなかったんですよ。そういうルールがあるみたいです。

法律的
ほうりつてき

に日本人
にほんじん

の名字
みょうじ

にならなければいけない。外国人
がいこくじん

の名字
みょうじ

にはなれない。 

 

朴恵善
ぱくへそん

：えっ、そうですか。お父
とう

さんの名字
みょうじ

じゃダメですか。 

 

ビハン ダヴィ ピエール：フランスでは基本
き ほ ん

的
てき

にお父
とう

さんの名字
みょうじ

になるんですよ、子
こ

ど

もは。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：戸籍
こ せ き

の関係
かんけい

ですね。外国人
がいこくじん

は戸籍
こ せ き

がないけれども、日本人
にほんじん

は戸籍
こ せ き

があって、その

戸籍
こ せ き

に子
こ

どもが入
はい

るから日本
に ほ ん

人
じん

の名字
みょうじ

が必要
ひつよう

だということですね。私達
わたしたち

持
も

ってないじゃな

いですか。 

 

ビハン ダヴィ ピエール：自分
じ ぶ ん

の子
こ

どもが生
う

まれた時
とき

に出生届
しゅっせいとどけ

を藤枝
ふじえだ

市役所
しやくしょ

に出
だ

しに

行
い

ったら、僕
ぼく

の名字
みょうじ

にしようと思
おも

ったらそれはできませんと言
い

われて、お母
かあ

さんの名字
みょうじ

に

なったんですね。ちょっとびっくり、自分
じ ぶ ん

の名字
みょうじ

にしたかったのに残念
ざんねん

。 

 

福井
ふ く い

副
ふく

会長
かいちょう

：帰化
き か

したら大丈夫
だいじょうぶ

ですし、いくつか方法
ほうほう

はあります。現在
げんざい

のダヴィさんの
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状 況
じょうきょう

ではそれしか方法
ほうほう

がなかったのかもしれない。 

 

叢潔
そうけつ

：福井
ふ く い

さんと長阪
ながさか

さんに聞
き

いてみたいんですが、みんな家
いえ

に帰
かえ

ったらどの言語
げ ん ご

で会話
か い わ

してるんですか。 

 

福井
ふ く い

副
ふく

会長
かいちょう

：私
わたし

は両親
りょうしん

二人
ふ た り

とも日本人
にほんじん

でパラグアイで生
う

まれ育
そだ

ちました。向
む

こうにいた

時
とき

に子
こ

どもは二人
ふ た り

ともパラグアイで生
う

まれて、パラグアイで育
そだ

てるつもりで日本
に ほ ん

語
ご

を覚
おぼ

え

て欲
ほ

しくて、パラグアイで生
う

まれた時
とき

から日本
に ほ ん

語
ご

オンリーで子
こ

どもに話
はな

してきたんです。

そのまんま日本
に ほ ん

に来
き

てしまったので、自分
じ ぶ ん

がスペイン語
ご

に切
き

り替
か

える事
こと

ができない。お父
とう

さんはスペイン語
ご

で話
はな

します。子
こ

どもは怒
おこ

られる時
とき

だけスペイン語
ご

だと思
おも

っているので、

スペイン語
ご

は怒
おこ

られる言語
げ ん ご

だと思
おも

っています。言
い

われていることは理解
り か い

します。返事
へ ん じ

は

日本
に ほ ん

語
ご

です。 

 

叢潔
そうけつ

：聞
き

いて分
わ

かるけど自分
じ ぶ ん

から発信
はっしん

するのは難
むずか

しいですね。 

 

長阪有美奈
ながさかあ る び な

：まだ小
ちい

さいので、私
わたし

と一緒
いっしょ

に話
はな

す時
とき

はロシア語
ご

、外
そと

に出
で

たら日本
に ほ ん

語
ご

なので、

第三者
だいさんしゃ

が関
かか

わらない時
とき

はロシア語
ご

、公園
こうえん

で遊
あそ

んでいる時
とき

は周
まわ

りの人
ひと

が分
わ

からないので、

日本
に ほ ん

語
ご

に切
き

り替
か

えています。小
ちい

さかった時
とき

は二人
ふ た り

でロシア語
ご

ばかり話
はな

していたんですけ

ど、これからもママとの会話
か い わ

はロシア語
ご

にしようという方針
ほうしん

にするつもりです。 

 

叢潔
そうけつ

：一
ひと

つ未熟
みじゅく

な意見
い け ん

なんですけど、学校
がっこう

に通
かよ

うんだったら日本
に ほ ん

語
ご

の勉強
べんきょう

が大事
だ い じ

とされて

いて、二
ふた

つの言語
げ ん ご

を同時
ど う じ

に勉強
べんきょう

するのは大変
たいへん

苦労
く ろ う

すると思
おも

います。 

 

長阪有美奈
ながさかあ る び な

：ほぼ無理
む り

だから決
き

めなきゃいけない。作文
さくぶん

とかいろいろ問題
もんだい

が出
で

て来
く

るから

それはものすごく難
むずか

しいこと。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：それについてはまたあとにしましょう。次
つぎ

にうつりたいと思
おも

います。ありがとう

ございます。地域
ち い き

とのつながり・交流
こうりゅう

ということで４項目
こうもく

上
あ

がっていますけれども、補足
ほ そ く

がありましたら挙手
きょしゅ

・発言
はつげん

をお願
ねが

いします。すみません、望月
もちづき

課長
かちょう

補佐
ほ さ

、説明
せつめい

をお願
ねが

いし

ます。 

 

望月
もちづき

課長
かちょう

補佐
ほ さ

：地域
ち い き

の交流
こうりゅう

が進
すす

んでいないところだと認識
にんしき

していますのでご意見
い け ん

をいただ

ければと思
おも

います。ご存
ぞん

じのとおり町内会
ちょうないかい

の勧誘
かんゆう

が静岡市
しずおかし

は多言語
た げ ん ご

でできていません。

日本
に ほ ん

語
ご

でしかも漢字
か ん じ

ばかりのものが渡
わた

されています。それに町内会
ちょうないかい

ごとに内容
ないよう

が違
ちが

うんで

すね。ですので、全体
ぜんたい

の説明
せつめい

ができないんです。町内会
ちょうないかい

ごとに例
たと

えばお祭
まつ

りがあったりと

か、清掃
せいそう

の行事
ぎょうじ

があったりとか、無
な

い所
ところ

があったり、あとは金額
きんがく

が全然
ぜんぜん

違
ちが

ったりとか。
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町内会
ちょうないかい

ごとのお祭
まつ

り等
とう

を市
し

が把握
は あ く

してないんですね。自治会
じ ち か い

町内会
ちょうないかい

は独立
どくりつ

したところで

運営
うんえい

が任
まか

されているので、そこが独自
ど く じ

にやっているんだけど、地域
ち い き

の内容
ないよう

は上
うえ

のほうは分
わ

からないです。その自治
じ ち

会長
かいちょう

だけが把握
は あ く

している。つながりが難
むずか

しいというのはやはり

そのとおりなのかなと。母国語
ぼ こ く ご

で交流
こうりゅう

できるサロン的
てき

な場所
ば し ょ

は、今
いま

は静岡市
しずおかし

には設
もう

けてい

ないです。以上
いじょう

です。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：何
なに

か町内会
ちょうないかい

に関
かん

してありますか。 

 

高畑幸
たかはたさち

：ちょうど私
わたし

が県
けん

大
だい

で持
も

っている授業
じゅぎょう

でそういうテーマを扱
あつか

っていて、この間
あいだ

福井
ふ く い

ユミさんに授業
じゅぎょう

に来
き

てもらったばかりなんです。現状
げんじょう

の町内会
ちょうないかい

のありかただったら

外国人
がいこくじん

は入
はい

って行
い

きづらいところがあるので、町内会
ちょうないかい

の運営
うんえい

そのものを簡単
かんたん

にするという

ことが一
ひと

つと、町内会
ちょうないかい

の今
いま

の役員
やくいん

さんの中
なか

でそこに住
す

んでる外国人
がいこくじん

をウェルカムする係
かか

り

を決
き

めるとかしたほうがいいんじゃないかと思
おも

います。それぐらいやっぱり大
おお

きな壁
かべ

があ

るなと感
かん

じているので、むしろ町内会
ちょうないかい

の方
かた

から働
はたら

きかけて外国人
がいこくじん

をもっと積極的
せっきょくてき

に中
なか

に

入
い

れていくという点
てん

がひとつ。あとは磐田
い わ た

市
し

がやっているんだけど、国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

が

企画
き か く

して外国人
がいこくじん

の住民
じゅうみん

の方
かた

と町内
ちょうない

会長
かいちょう

さんと一緒
いっしょ

に喋
しゃべ

るイベントをやっているんです

ね。町内
ちょうない

会長
かいちょう

さんの研修会
けんしゅうかい

に合
あ

わせて、いろんな国
くに

の人
ひと

をそこに呼
よ

んで４人
にん

ぐらいでグ

ループディスカッション。そういう形
かたち

で話
はな

すチャンスをつくって、そして次
つぎ

に近所
きんじょ

で会
あ

っ

たらこんにちはというつながりをつくって、そういう仕掛
し か

けもいいかなと思
おも

いました。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：ありがとうございます。今
いま

のご意見
い け ん

を聞
き

いていかがでしょうか。 

 

朴恵善
ぱくへそん

：私
わたし

も町内会
ちょうないかい

に参加
さ ん か

して委員
い い ん

もいろいろやりましたけど、最初
さいしょ

あんまり日本
に ほ ん

語
ご

で

きない人
ひと

は正直
しょうじき

まだ無理
む り

と思
おも

うんですね。そんなに細
こま

かいことは分
わ

からなくても、運動会
うんどうかい

参加
さ ん か

とか、地域
ち い き

の祭
まつ

り参加
さ ん か

とか、細
こま

かい内容
ないよう

が分
わ

からなくてもできるものがあれば町内
ちょうない

会長
かいちょう

が、新
あたら

しい人
ひと

が入
はい

れば名簿
め い ぼ

が町内
ちょうない

会長
かいちょう

にいきますから。自治会
じ ち か い

に入
はい

るのは自由
じ ゆ う

な

んだけど、日本人
にほんじん

でも入
はい

らない人
ひと

もいるんですよ。私
わたし

は最初
さいしょ

に日本
に ほ ん

に来
き

た時
とき

埼玉
さいたま

に住
す

んだ

んですけど、そこでは町内会
ちょうないかい

の存在
そんざい

を知
し

らなかったんです。誰
だれ

も知
し

らせに来
き

た事
こと

がないん

ですね。静岡
しずおか

に来
き

てから地元
じ も と

愛
あい

があっていろいろ協 力
きょうりょく

・誘
さそ

いがあって入
はい

ることになった

んだけど、最初
さいしょ

は分
わ

からないから面倒
めんどう

くさいなというのがあるけど、役
やく

に立
た

ったのは、

一軒家
いっけんや

の家
いえ

が多
おお

い時
とき

に、近所
きんじょ

の子
こ

どもの親
おや

しか知
し

らない時
とき

に、町内会
ちょうないかい

に入
はい

るといろんな

世代
せ だ い

に人
ひと

達
たち

の顔
かお

を知
し

るようになっていて、例
たと

えば地震
じ し ん

・津波
つ な み

とか、変
へん

な人
ひと

が付
つ

いて来
き

た時
とき

に子
こ

どもが逃
に

げる家
いえ

の看板
かんばん

が出
で

ている所
ところ

がいっぱいあるじゃないですか。それがきっかけ

で近所
きんじょ

の人
ひと

の顔
かお

を知
し

るようになって、そのほうが外国人
がいこくじん

も馴染
な じ

みやすいと思
おも

います。最初
さいしょ

引
ひ

っ越
こ

して来
き

た人
ひと

の名簿
め い ぼ

が来
き

たら、自治
じ ち

会長
かいちょう

は言葉
こ と ば

がそんなに得意
と く い

じゃなくても自治会
じ ち か い

が

やっている行事
ぎょうじ

を知
し

らせて、言葉
こ と ば

ができなくても参加
さ ん か

できるものとか、そんなことだけで
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も最初
さいしょ

知
し

らせる必要
ひつよう

がある。手
て

を伸
の

ばすべきだと思
おも

います。外国人
がいこくじん

にしたら自治会
じ ち か い

という

存在
そんざい

が無
な

い国
くに

の人
ひと

もいっぱいいますから。そうすると外国人
がいこくじん

も慣
な

れやすい。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：そうですね、そういった意味
い み

で今
いま

髙畑
たかはた

先生
せんせい

がおっしゃったように、行政
ぎょうせい

で

町内会
ちょうないかい

の人
ひと

に対
たい

して何
なに

かフォローがあったらいいんじゃないかと思
おも

います。それについて

また皆
みな

さん意見
い け ん

があったら考
かんが

えて来
き

ていただきたいなと思
おも

います。ありがとうございま

す。では、その次
つぎ

に移
うつ

りたいと思
おも

います。次
つぎ

は就労
しゅうろう

という形
かたち

で上
あ

がっていますので、こ

れについて事務局
じむきょく

からお話
はなし

していただいてよろしいでしょうか。 

 

望月
もちづき

課長
かちょう

補佐
ほ さ

：就労
しゅうろう

の部分
ぶ ぶ ん

は、今日
き ょ う

は時間
じ か ん

が少
すく

ないということと、就労
しゅうろう

で市
し

に展開
てんかい

する

ものが無
な

いものですから、国
くに

・県
けん

・ハローワークになってきます。後
あと

で時間
じ か ん

が有
あ

る時
とき

にお

話
はなし

をしていただいて、ご意見
い け ん

をいただいた所
ところ

をこちらから県
けん

・国
くに

に意見
い け ん

要望
ようぼう

として出
だ

す

という形
かたち

にしたいと思
おも

います。今回
こんかい

この部分
ぶ ぶ ん

は抜
ぬ

かせていただいて、次回
じ か い

また検討
けんとう

いただ

ければと思
おも

います。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：時間
じ か ん

が押
お

しているので、今日
き ょ う

は、テーマ別
べつ

はこのぐらいにしまして、この後
あと

情報
じょうほう

とその他
た

という形
かたち

でいろいろ上
あ

がっていると思
おも

いますので、今日
き ょ う

ぜひこれは話
はな

して

おきたいよというのがありましたら、挙手
きょしゅ

してお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 

朴恵善
ぱくへそん

：情報
じょうほう

の１番
ばん

と２番
ばん

に私
わたし

の意見
い け ん

が出
で

ているんですけど、転入
てんにゅう

セットに必要
ひつよう

なサー

ビスが入
はい

っているかということですが、最初
さいしょ

ハザードマップの QRコード等
とう

の話
はなし

が出
で

まし

たけれども、転入
てんにゅう

セットで分厚
ぶ あ つ

いプリントを配
くば

る必要
ひつよう

はないので、お金
かね

も掛
か

かるし、その

人
ひと

によってこのサービスは要
い

るけどこのサービスは要
い

らないからゴミに出
だ

しちゃう人
ひと

もい

ると思
おも

うんですよね。だから全部
ぜ ん ぶ

資料
しりょう

にしてあげる必要
ひつよう

は無
な

くて、こんな物
もの

が有
あ

るよとい

うのだけリストにしてもらって、そのリストの紙
かみ

だけを渡
わた

して。それに関
かん

する資料
しりょう

だけ配
くば

れば紙
かみ

の無駄
む だ

がなくなります。 

 

福井
ふ く い

副
ふく

会長
かいちょう

：もしくは QRで自分
じ ぶ ん

で見
み

る。 

 

朴恵善
ぱくへそん

：そうです。例
たと

えば年金
ねんきん

の案内
あんない

とか、外国人
がいこくじん

でも年金
ねんきん

に加入
かにゅう

できるんですね。お金
かね

を払
はら

わなくても年金
ねんきん

に入
はい

れるのって分
わ

かりますか。私
わたし

が初
はじ

めて来
き

た時
とき

、主人
しゅじん

が留学
りゅうがく

で来
き

たんですけど、埼玉
さいたま

では年金
ねんきん

の案内
あんない

が一切
いっさい

無
な

くてやらなかったんですね。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：今
いま

は多分
た ぶ ん

制度
せ い ど

が変
か

わって、外国人
がいこくじん

の人
ひと

達
たち

が入国
にゅうこく

した際
さい

にみんな年金
ねんきん

と健康保険
けんこうほけん

の説明
せつめい

がされて加入
かにゅう

することになっているので、それは問題
もんだい

無
な

いと思
おも

います。 
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朴恵善
ぱくへそん

：日本
に ほ ん

もどんどんいろんないいサービスができているんだけど、それをどう知
し

らせ

るかということでやっぱり変
か

わるじゃないですか。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：それは行政
ぎょうせい

が入国
にゅうこく

した際
さい

に登録
とうろく

する時
とき

にそういった情報
じょうほう

が全部
ぜ ん ぶ

入
はい

って加入
かにゅう

す

ることになっているので、大丈夫
だいじょうぶ

だと思
おも

います。 

 

朴恵善
ぱくへそん

：それもあるし、新
あたら

しく市
し

からいいサービスがどんどん生
う

まれますから、セットに

リストを作
つく

って福祉
ふ く し

関係
かんけい

とか、子
こ

どもの教育
きょういく

関係
かんけい

とか、うちの市
し

から提供
ていきょう

されるこんな

サービスがあるよというのだけを最初
さいしょ

手続
て つ づ

きに来
き

た区役所
くやくしょ

に、引
ひ

っ越
こ

しの手続
て つ づ

きとか、

日本
に ほ ん

に入国
にゅうこく

した人
ひと

が住民
じゅうみん

票
ひょう

を作
つく

るために来
く

るじゃないですか。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：されているんじゃないかなと思
おも

うんですけど。どうでしょう。 

 

朴恵善
ぱくへそん

：リストを作
つく

って見
み

せてあなたが必要
ひつよう

な物
もの

だけチェックすれば、その分
ぶん

の資料
しりょう

を渡
わた

しますとか。区役所
くやくしょ

もたくさんプリントしておく必要
ひつよう

は無
な

いですし、基本
き ほ ん

的
てき

なものだけ置
お

いておけばいいかなと思
おも

います。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：ありがとうございます。今
いま

皆
みな

さんの顔
かお

を見
み

ていて思
おも

ったんですけど、まだ今日
き ょ う

一度
い ち ど

も発言
はつげん

されていない TANさん是非
ぜ ひ

何
なに

かありましたら。 

 

TAN KAH XING:最初
さいしょ

の防災
ぼうさい

ですが、自分
じ ぶ ん

が思
おも

ったのは英語
え い ご

がそんなに得意
と く い

じゃない人
ひと

もい

るかもしれないので、英語
え い ご

にするならやさしい英語
え い ご

でもいいんじゃないかなと思
おも

います。

後
あと

は皆
みな

さんと同
おな

じ考
かんが

えです。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：ありがとうございます。やさしい日本
に ほ ん

語
ご

とやさしい英語
え い ご

ですね。何
なに

か他
ほか

にありま

すか。その他
た

でいろいろ上
あ

げてくださっていると思
おも

うんですけど。 

 

ラクスミ デワヤニ：その他
た

の３番
ばん

と４番
ばん

は私
わたし

が言
い

ったことなんですけど、３番
ばん

は静岡
しずおか

ム

スリム協会
きょうかい

のアサディ・みわさんと私
わたし

がこの間
あいだ

いろいろ話
はなし

があったんですが、市
し

とか

にもお願
ねが

いしているんですけれども、結果
け っ か

的
てき

にはまだ難
むずか

しいみたいでそれはちょっと残念
ざんねん

なんですけれども、次
つぎ

は４番街
ばんがい

の中
なか

に礼拝所
れいはいじょ

があってほしいという希望
き ぼ う

については、他
ほか

の

所
ところ

大阪
おおさか

や東京
とうきょう

とかはドンキの中
なか

に礼拝所
れいはいじょ

があったりとか、本当
ほんとう

に街
まち

の中
なか

とか駅
えき

の中
なか

でも

小
ちい

さなスペースだけを作
つく

っていただければ。すごく困
こま

っていますムスリムの人
ひと

は。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：基本
き ほ ん

的
てき

にどのぐらいのスペースが必要
ひつよう

になってくるんですか。 
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ラクスミ デワヤニ：私
わたし

たちは正直
しょうじき

言
い

うと自由
じ ゆ う

、ユニクロの試着室
しちゃくしつ

でやってるんです

よ。すごく苦労
く ろ う

していますので、多分
た ぶ ん

みんな分
わ

からないと思
おも

うんですけど、そういう所
ところ

が

あればすごく助
たす

かります。なぜかと言
い

うと、一日
いちにち

５回
かい

やらないといけないので、お昼
ひる

とか

ショッピングとか出
で

かける時
とき

には大体
だいたい

３時
じ

とか５時
じ

にはやらなければいけない時間
じ か ん

だか

ら、最初
さいしょ

はお祈
いの

りの前
まえ

に顔
かお

を洗
あら

ったりうがいをしたりするじゃないですか。トイレでは床
ゆか

が濡
ぬ

れて怒
おこ

られたこともあったんですけど、車
くるま

いす用
よう

のトイレに行
い

って家族
か ぞ く

全員
ぜんいん

入
はい

れるか

らそこで顔
かお

や足
あし

を洗
あら

ったりしてから、服屋
ふ く や

さんに行
い

ってちょっとだけやっているんです

よ。だからデパートの中
なか

とか、アピタの中
なか

とかにあればすごく助
たす

かります。 

 

朴恵善
ぱくへそん

：静岡
しずおか

県
けん

で唯一
ゆいいつ

あったのは御殿場
ご て ん ば

アウトレット。 

 

ラクスミ デワヤニ：ありますね、でも遠
とお

いですね。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：でも今
いま

伺
うかが

わないと私
わたし

もそうですけど皆
みな

さん分
わ

からないので、日
ひ

に何回
なんかい

お祈
いの

りし

てどのぐらいのスペースが必要
ひつよう

でということが分
わ

かると考
かんが

えが変
か

わってくるんじゃないか

と。 

 

ラクスミ デワヤニ：そんなに大
おお

きくなくてもいいんです。 

 

叢潔
そうけつ

：私
わたし

も以前
い ぜ ん

友達
ともだち

と一緒
いっしょ

に静岡
しずおか

に行った際
さい

にも、華
はな

やかな大
おお

きなスカーフをその場
ば

で広
ひろ

げてやっていたりして、とても新鮮
しんせん

な感覚
かんかく

で、あぁみんなそのぐらい毎日
まいにち

毎日
まいにち

頑張
が ん ば

ってい

るんだなと思
おも

いました。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：学校
がっこう

ではどうしているんでしょうか。 

 

ラクスミ デワヤニ：学校
がっこう

は先生
せんせい

に言
い

ってお願
ねが

いして借
か

りる部屋
へ や

があるから。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：それに関
かん

してはこちらでこういった方法
ほうほう

で取
と

り組
く

んで欲
ほ

しいよと言
い

っていけたら

いいかなと思
おも

いますね。 

 

ラクスミ デワヤニ：お願
ねが

いします。 

 

李重楼
りじゅうろう

：以前
い ぜ ん

静岡
しずおか

空港
くうこう

に行
い

った時
とき

に礼拝所
れいはいじょ

も設置
せ っ ち

されていてびっくりしたんですけれど

も、割
わり

と静岡
しずおか

空港
くうこう

だと印象的
いんしょうてき

にはやっぱり中 国
ちゅううごく

・韓国
かんこく

・台湾
たいわん

のお客
きゃく

さんしかいなく

て、なぜわざわざ礼拝所
れいはいじょ

を設置
せ っ ち

しているのかと思
おも

ったんですが、割
わり

とインドネシアとかマ

レーシアの方々
かたがた

が多
おお

い所
ところ

がありますね。セノバとか。 
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ビハン ダヴィ ピエール：僕
ぼく

が前回
ぜんかい

言
い

っていたと思
おも

いますけど、その他
た

の６番
ばん

、ファッ

ションタトゥーをしている旅行客
りょこうきゃく

が温泉
おんせん

に入れるようにしてほしい。ファッションタトゥ

ーをしているフランス人
じん

の友達
ともだち

が、大体
だいたい

ファッションタトゥーはダメで入
はい

れないですけ

ど、一
ひと

つ大丈夫
だいじょうぶ

な所
ところ

があって、怪我
け が

した時
とき

のカットバン等
とう

で隠
かく

せば入
はい

ってもよいという

話
はなし

を友達
ともだち

から聞
き

いたんですよ。それを全
すべ

ての温泉
おんせん

でやったらどうかと、観光
かんこう

効果
こ う か

にもなる

し。 

 

福井
ふ く い

副
ふく

会長
かいちょう

：おおっぴらにするのは市
し

にやってもらうのは難
むずか

しいと思
おも

うので、私
わたし

たち

通訳
つうやく

の人
ひと

達
たち

がこそっと教
おし

えるのはありかもしれないですけど。 

 

ビハン ダヴィ ピエール：市
し

が運営
うんえい

している温泉
おんせん

もありますか。 

 

望月
もちづき

課長
かちょう

補佐
ほ さ

：市
し

が運営
うんえい

しているものは山奥
やまおく

になってしまうんですけど、市
し

が運営
うんえい

してい

るものは基本
き ほ ん

的
てき

に入
はい

ることは可能
か の う

です。基本
き ほ ん

的
てき

に公的
こうてき

機関
き か ん

は拒
こば

めない部分
ぶ ぶ ん

があるので、た

だ民間
みんかん

については及
およ

ばないものですから。今
いま

おっしゃった様
よう

にちょっと巻
ま

いてサポーター

を着
つ

けるとか、そういうことで入
はい

ってもいいですかと聞
き

いてもらって OKという所
ところ

もいく

つかあると聞
き

いてます。話
はな

さないとなかなか分
わ

からないものですから、皆
みな

さんサービスに

ついては体験
たいけん

してもらいたい、入
はい

ってもらいたいという気持
き も

ちが日本人
にほんじん

の方
かた

はあるもので

すから、そういう形
かたち

でファッションタトゥーがしてあるんだけれどこうやったら入
はい

れます

かと、それに応
おう

じてやっていただけることもあるので、ちょっと先
さき

に聞
き

いていただけれす

べてダメと言
い

うことではないです。 

 

ビハン ダヴィ ピエール：でもだいたいダメ。友達
ともだち

のタトゥーは足
あし

の部分
ぶ ぶ ん

でそんなに大
おお

きいものではないですけど、友達
ともだち

が言
い

わなくていいと言
い

いましたが、僕
ぼく

はまじめすぎるか

もしれませんが、一応
いちおう

言
い

ったほうがいいと思
おも

って、友達
ともだち

は日本
に ほ ん

語
ご

できないですから僕
ぼく

は

静岡
しずおか

を案内
あんない

していることで責任者
せきにんしゃ

なので、丁寧
ていねい

な日本
に ほ ん

語
ご

でやさしくお願
ねが

いすれば大丈夫
だいじょうぶ

じ

ゃないかと思
おも

ったんです。自分
じ ぶ ん

自身
じ し ん

はトゥーしてないからそういう経験
けいけん

が無
な

くて、ばっち

りな日本
に ほ ん

語
ご

で丁寧
ていねい

に聞
き

いたんですがダメ、本当
ほんとう

にショックでした。場所
ば し ょ

は夢
ゆめ

広場
ひ ろ ば

、久能山
くのうざん

にあるすごくきれいな所
ところ

なので、絶対
ぜったい

フランスの友達
ともだち

に紹介
しょうかい

したいと思
おも

って。三人
さんにん

で

一人
ひ と り

タトゥーが入
はい

ってる人
ひと

にバイバイして二人
ふ た り

だけで温泉
おんせん

に入
はい

るのは無理
む り

なので仕方
かた

なく

三人
さんにん

で帰
かえ

っちゃったんです。 

 

全
ぜん

会長
かいちょう

：そろそろ時間
じ か ん

になったので、この白熱
はくねつ

した議論
ぎ ろ ん

はこの後
ご

交流
こうりゅう

会
かい

がありますの

で、そこでという形
かたち

にしたいと思
おも

います。それでは、本日
ほんじつ

の協議
きょうぎ

は終 了
しゅうりょう

して、事務局
じむきょく

に

お返
かえ

しします。 
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望月
もちづき

課長
かちょう

補佐
ほ さ

：この中
なか

で市
し

がやっている事
こと

だけ説明
せつめい

させてください。まず情報
じょうほう

の１番
ばん

です

けど転入
てんにゅう

セットっていうのが各
かく

戸籍
こ せ き

住民課
じゅうみんか

にいくんですね。例
たと

えば清水区
し み ず く

だと、暮
く

らしの

ガイドブックというのがあって、清水区
し み ず く

は多言語
た げ ん ご

です。葵区
あおいく

はこれだけ。こういった物
もの

を

利用
り よ う

して、さきほど言
い

った QRコードを使
つか

ってここに飛
と

ぶようにしようかなと、国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の方
かた

とお話
はな

ししながらやっていけたらなと思
おも

います。相談
そうだん

支援
し え ん

センターが開設
かいせつ

してい

るので、その関係
かんけい

で今
いま

進
すす

めているところです。転入
てんにゅう

されたらセットでついてきます。た

だ、先日
せんじつ

英和
え い わ

の留学
りゅうがく

生
せい

何十人
なんじゅうにん

と話
はな

したんですけど、結局
けっきょく

誰
だれ

も見
み

てないと言
い

っていまし

た。渡
わた

したんだけど知
し

らないって言
い

っていましたので、結局
けっきょく

興味
きょうみ

が無
な

ければ見
み

ないんです

よね。本
ほん

を渡
わた

しても、こんな漢字
か ん じ

ばかりのものは見
み

るわけないということなので、先
さき

ほど

の意見
い け ん

を参考
さんこう

にまた考
かんが

えたいと思
おも

います。多言語
た げ ん ご

医療
いりょう

アプリもあるので、またそういった

ものも紹介
しょうかい

したいと思
おも

います。自転車
じてんしゃ

条例
じょうれい

の関係
かんけい

、情報
じょうほう

の３番
ばん

ですが、野田
の だ

先生
せんせい

に交通
こうつう

政策
せいさく

課
か

と話
はなし

をつないで、自転車
じてんしゃ

を置
お

いてはいけない場所
ば し ょ

が静岡
しずおか

にはあるんですけど、日本
に ほ ん

人
じん

が見
み

ても分
わ

からない規則
き そ く

・規定
き て い

とかそんなの分
わ

からない。置
お

いていいのか悪
わる

いのかそれ

だけ先
さき

に言
い

えばいいじゃない、という感
かん

じで意見
い け ん

をもらいながら改正
かいせい

したいということ

で、今
いま

お話
はなし

をしています。４番
ばん

のゴミ出
だ

しですが、これを多言語
た げ ん ご

で全員
ぜんいん

に渡
わた

しています。

ゴミアプリも今年
こ と し

できていまして、数
すう

か国
こく

の多言語
た げ ん ご

なんですけれども、紹介
しょうかい

ができるよう

になっています。今日
き ょ う

はゴミの日
ひ

だとアラートが出
で

るという。６番
ばん

の ICTの活用
かつよう

ですけれ

ども、静岡市
しずおかし

の公衆
こうしゅう

無線
む せ ん

LANというのを協議
きょうぎ

会
かい

が持
も

っていて、いろんな所
ところ

でできるよう

にお願
ねが

いをしています。また、静岡市
しずおかし

で持
も

っているオープンデータを無償
むしょう

で提供
ていきょう

していま

すので、それを使
つか

ったアプリも開発
かいはつ

されていまして、観光
かんこう

者
しゃ

向けの Safety Tipsは地震
じ し ん

の

情報
じょうほう

や病院
びょういん

の場所
ば し ょ

が分
わ

かるものだとか、あとこれも無料
むりょう

で避難所
ひなんじょ

ガイドというのがある

んですけど、後
あと

で食事会
しょくじかい

の時
とき

に見
み

せたいと思
おも

いますが、自分
じ ぶ ん

の場所
ば し ょ

とすぐ近
ちか

くの避難所
ひなんじょ

が

分
わ

かるんですね。その他
た

の５番
ばん

ゴミ箱
ばこ

を増
ふ

やして欲
ほ

しいというのは、基本
き ほ ん

的
てき

に静岡市
しずおかし

はゴ

ミの持
も

ち帰
かえ

りをお願
ねが

いしていまして、静岡市
しずおかし

もうちの課
か

を見
み

ていただければわかると思
おも

う

んですが、ゴミ箱
ばこ

を置
お

いていません。袋
ふくろ

を持
も

って自分
じ ぶ ん

で持
も

ち帰
かえ

るか、決
き

められた時間
じ か ん

に捨
す

てるということになっています。７番
ばん

のストリートバスケットボールについては今静岡市
いましずおかし

には無
な

いです。貸
か

し体育館
たいいくかん

等
とう

でやっていただく形
かたち

になります。12番
ばん

の緑
みどり

が少
すく

ないという

ことなんですけども、緑
みどり

の基本
き ほ ん

計画
けいかく

というのがありまして、そこで都市部
と し ぶ

の公園
こうえん

を増
ふ

やす

政策
せいさく

をやっています。また後
あと

で説明
せつめい

させていただきます。よろしくお願
ねが

いします。 

 

中川
なかがわ

主任主事
しゅにんしゅじ

：公共
こうきょう

交通
こうつう

機関
き か ん

をご利用
り よ う

の方
かた

は机
つくえ

の上
うえ

の紙
かみ

にご記入
きにゅう

の上
うえ

、そのまま置
お

いて

いっていただいて結構
けっこう

です。次回
じ か い

の会議
か い ぎ

の日程
にってい

です。昨日
さくじつ

協議
きょうぎ

会
かい

のラインで候補
こ う ほ

日
び

２月
がつ

13、19、20日
は つ か

三
みっ

つ提示
て い じ

させていただきましたが、13日
にち

都合
つ ご う

の悪
わる

い方
かた

いらっしゃいますでし

ょうか。19日
にち

水曜日
すいようび

はいかがでしょうか。20日
は つ か

木曜日
もくようび

はいかがでしょうか。では、２月
がつ

20日
は つ か

の木曜日
もくようび

にしたいと思
おも

います。大丈夫
だいじょうぶ

でしょうか。次回
じ か い

第
だい

四回
よんかい

協議
きょうぎ

会は２月
がつ

20日
は つ か

の
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木曜日
もくようび

、場所
ば し ょ

はこの会場
かいじょう

を予定
よ て い

しております。交流
こうりゅう

会
かい

はこの後
あと

皆
みな

さん一緒
いっしょ

に向
む

かいま

す。それでは以上
いじょう

をもちまして、第
だい

３回
かい

静岡市
しずおかし

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

協議
きょうぎ

会
かい

を終 了
しゅうりょう

いたします。 

 

以 上 


